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Niederschrift

Sondersitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde 
I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 20.10.2022
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:34 Uhr
Raum, Ort: IGS "Erwin Fischer", Einsteinstraße 6, 17491 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Sandy Preusche
Karola Lüptow
Dr. Berndt Frisch
Anja Hübner Vertretung für: Juliane Jahn
Peter Multhauf
Dr. Jörg Valentin
Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied
Juliane Jahn entschuldigt
Thomas Kerl abwesend
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Informationen zu den Garagenkomplexen in 
Schönwalde I/Südstadt 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Auswertung des Rundgangs vom 22.09.2022 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

9.1 Leseclub
IGS "Erwin Fischer" 

OTB/07/0269

9.2 Schwimmkurse für die Vorschulkinder
SV Hansekinder e.V. 

OTB/07/0272-01

9.3 Kosten für das Update der Schulhomepage
IGS "Erwin Fischer" 

OTB/07/0289

9.4 Neue Bäume für den Stadtteil und Frühblüher-
Pflanzaktion "Schönwalde I und Südstadt blüht auf 
2023"
Ibrahim Al Najjar 

OTB/07/0290

10 Beratung der Beschlussvorlagen 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

12 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.08.2022 

13 Ende der Sitzung 



Sondersitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 20.10.2022
Seite: 3/8

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet um 18 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. Dabei gibt es die ersten Unterbrechungen 
von Seiten der zahlreichen Gäste.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Aufgrund der erneuten Unterbrechungen von Seiten der Gäste, weißt der 
Vorsitzende Al Najjar auf die Geschäftsordnung hin und bittet die Gäste die 
Unterbrechungen zu unterlassen, da er sonst mit Vermahnung bis hin zu 
Platzverweisen die Ordnung der Sitzung wiederherstellen muss.
 
Über diesen Hinweis beschwert sich Herr Multhauf eingehend und begrüßt die 
Gäste. Weiterhin fragt er, wo das Protokoll aus der Sitzung im September sei. Des 
weiteren möchte er eine Erklärung, weshalb der verschobene TOP aus der letzten 
Sitzung bezüglich des Kunstprojektes nicht auf der diesmaligen Tagesordnung 
stünde.
 
Änderungsbedarf Herr Multhauf – TOP 3 auf TOP 12: 6 – 2 – 0
Änderungsbedarf Herr Dr. Frisch – TOP 6 auf TOP 3: 6 – 2 – 0

3 Informationen zu den Garagenkomplexen in 
Schönwalde I/Südstadt

Herr Al Najjar informiert die Gäste darüber, dass die Ortsteilvertretungsmitglieder 
die Bedenken der Gäste von der letzten Sitzung mit in die 
Bürgerschaftsfraktionen genommen hätten. Dadurch wurde die Vorlage 
schließlich von Seitens der Verwaltung zurückgezogen und sei somit nicht mehr 
aktuell. Im nächsten Jahr würde eine Bürgerbeteiligung starten in der 
Bürger*innen und Verwaltungsmitglieder gemeinsam nach Lösungen suchen. Auf 
den Ergebnissen dieser Maßnahmen würde dann eine neue Vorlage erstellt 
werden.
 
Er wird erneut von vielen Gästen mit Zwischenrufen und Buh-Rufen 
unterbrochen. Gäste geben an, dass sie auf keinen Fall wollen, dass die Garagen 
abgerissen würden. Da die Mehrheit der Gäste nicht aus den Stadtteilen 
Schönwalde I/Südstadt seien, wäre eine Ortsteilübergreifende Behandlung der 
Problematik notwendig. Herr Al Najjar betont erneut, dass die Bürgerbeteiligung 
für nächstes Jahr geplant und die Thematik Ortsteilübergreifend behandelt 
werden würde, aktuell jedoch, durch den Rückzug der Vorlage, keine akute 
Gefahr zum Abriss der Garagen bestünde.
 
Herr Multhauf gibt an, dass dies nicht stimmen würde und die Vorlage nach wie 
vor aktiv sei. Er und einige Gäste mahnen die Anwesenden auf der Hut zu sein, 
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damit die Stadt sie nicht enteigne.
 
Es wird erneut von Seitens des Vorsitzenden sowie Herrn Alexander Krüger und 
Herrn Dr. Jörn Kasbohm (beide Mitglieder der Bürgerschaft Greifswald) darauf 
hingewiesen, dass die Vorlage tatsächlich zurückgezogen worden sei und somit 
"nicht mehr existiere".
 
Da sich die Stimmung immer weiter aufheizt und Drohungen ausgesprochen 
werden, stellt Frau Wisnewski den Antrag an die Geschäftsordnung, die 
Rednerliste zu schließen. Dies bedeutet, dass alle Personen, welche einen 
Redebeitrag durch Meldung vor diesem Antrag angemeldet haben noch sprechen 
dürfen. Alle welche sich nach dem Antrag melden, jedoch nicht. 
 
Abstimmung über Antrag auf Abschluss der Rednerliste gemäß § 9 (3) g der 
Geschäftsordnung  der Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt Greifswald: 
4 – 2 - 2
 
Herr Dr. Frisch bittet Frau Wisnewski, welche als 2. Vizepräsidentin in der 
Bürgerschaft agiert, die Gäste und Ortsteilvertretung darüber zu informieren, ob 
die Vorlage vertagt oder zurückgezogen sei. Frau Wisnewski gibt an, dass die 
Vorlage tatsächlich zurückgezogen sei und daher nicht mehr aktiv behandelt 
würde. Erst nach der Bürgerbeteiligung würde eine neue Vorlage ausgearbeitet 
werden. 
 
Herr Al Najjar beantragt, dass die Ortsteilvertretung ein Votum abgibt, dass sie 
sich für den Erhalt der Garagen einsetzen werde. Diese Abstimmung wird 
einstimmig angenommen und der Tagesordnungspunkt um 19:15 Uhr 
geschlossen, worauf hin eine 10 Minütige Pause eingelegt wird, damit die Gäste, 
welche nicht für die restliche Sitzung anwesend möchten, die Aula verlassen 
können, ohne die Sitzung zu stören.

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

19:27 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung erneut.
 
Frau Seidlein weist erneut auf die Unfallgefahr an der Kreuzung 
Lomonossowallee/Ernt-Thälmann-Ring hin und bittet die Stadt um eine Lösung. 
Dies könnte eine Ampel, ein Kreisverkehr oder die Sperrung der 
Linksabbiegerspur bedeuten. Auch sei an vielen Stellen der Lomonossowalle nach 
wie vor der Fußweg in schlechtem Zustand und gerade für Personen mit Rollator 
oder Krücken eine Gefahr. Auch die Platten bei der Kindertagesstätte 
"Regenbogen" seien sehr ungepflegt und kaputt.

Herr Seidlein gibt an, dass im letzten Protokoll die Abstimmung zu 11.1 nicht 
korrekt hinterlegt worden sei. Außerdem wünscht er sich eine 
Ortsteilbudgetaufstellung. Er gibt ebenfalls an, dass an der Mauer entlang der 
Lomonossowallee Sitzplatzen installiert werden könnten um weitere Sitz- und 
Pausemöglichkeiten zusätzlich zu den aufgestellten Bänken zu schaffen.

Frau Multhauf weist darauf hin, dass die Uhr am Rewe defekt sei. Sie wünscht 
sich auch einen angenehmeren Umgang zwischen den 
Ortsteilvertretungsmitgliedern. Die Arbeit in der Ortsteilvertretung empfände er 
als sehr unangenehm.



Sondersitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 20.10.2022
Seite: 5/8

Herr Dr. Frisch weist darauf hin, dass bei der Regenbogen Kita die Rabatte 
zwischen Fußweg und Kita brach liegt.

5 Auswertung des Rundgangs vom 22.09.2022

Der Rundgang startete am Aldi in Schönwalde I.

Bei der Kräpeliner Wende fehle nach wie vor die Rutsche. Herr Riediger weist 
erneut auf den dort illegal abgestellten Sperrmüll hin. Die Fuß- und Radwege im 
Dubnaring seien in schlechtem Zustand und eine Gefahr für Fußgänger und 
Radfahrer. Bei der Rewe-Uhr fehle der Papierkorb.

6 Mitteilungen der Verwaltung

Herr Gatzke informiert die Ortsteilvertretung über die Netzwerktreffen in der 
SoPhi. Dort sind für die Ortsteilvertretung 2 Sitze vorgesehen und er würde sich 
über Teilnahme freuen. Die nächste Sitzung findet am 6.12.2022 um 14 Uhr im 
Kick-In statt. Herr Dr. Frisch und Herr Al Najjar bestätigen die Teilnahme an der 
Sitzung.

Auch informiert Herr Gatzke über die aktuellen Ausstellung in der Fischer-Schule, 
sowie die kulturelle Woche. Auf der städtischen Website im Bereich "Wohnen" 
und "Ortsteile" sei Raum für Inhalte der Ortsteilvertretung und weitere 
Informationen zu Aktionen den jeweiligen Ortsteil betreffend.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

In der Kemnitzer Wende kommt eine neue Kita mit 78 Betreuungsplätzen.

In der Lise-Meintner-Str. und Friedrich-Wolf-Straße wird neu gebaut und die 
Staßen werden saniert.

Im Mendelejewweg auf dem Spielplatz fehlen Sitzbänke und ein ,,Raucherverbot'' 
Schild.

In der Stielower Wende 3-8 sollen insgesamt 86 barrierearme Wohnungen, eine 
Gewerbeeinheit und eine Gästewohnung entstehen (WVG). Die 2-, 3- und 4 
Zimmer- Wohnungen haben eine Größe von 45 bis 90 m² und sollen in 
Schönwalde I und II entstehen.

In der Kräpeliner Wende soll eine neue Rutsche gebaut werden. Ab und zu steht 
dort illegaler Sperrmüll wofür dringend eine Lösung gebraucht wird.

Die Geh- und Farradwege in Dubnaring sollten saniert werden. Sport und 
Spielplatz werden gut besucht. Nach dem Gespräch mit d. Besuchern und Herr Al 
NAjjar haben wir festgestellt, dass diese sehr zufrieden seien.

In der Lomonossowallee stehen 10 Sitzbänke, Poller, Schaukasten, Werbeuhr. 
Außerdem soll dort noch ein Papierkorb verwirklicht werden. 

Viele Straßen wurden neu saniert, darunter die Einsteinsaße, Lise-Meintner-
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Straße, Gaußstraße und Maxbornstraße.

8 Beschlusskontrolle

Es liegen keine zu kontrollierenden Beschlüsse vor.

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

9.1 Leseclub OTB/07/0269

In der Fischer-Schule soll mit diesen Mitteln eine kleine Bibliothek für die 
Schüler*innen angelegt werden. Neben Sachspenden sollen auch neue Bücher 
gekauft werden.

Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 1
 

9.2 Schwimmkurse für die Vorschulkinder OTB/07/0272-01

Der SV Hansekinder bietet einen Schwimmkurs für Vorschulkinder aus 6 
Kindertagesstätten an und benötigt für die Buchung der Schwimmstätten 
finanzielle Unterstützung.

Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0
 

9.3 Kosten für das Update der Schulhomepage OTB/07/0289

Da die Pflege der Schulhomepage der Fischer-Schule nicht länger gesponsert 
werden kann, wird Unterstützung aus dem Ortsteilbudget benötigt.

Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 1 0
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9.4 Neue Bäume für den Stadtteil und Frühblüher-
Pflanzaktion "Schönwalde I und Südstadt blüht 
auf 2023"

OTB/07/0290

Frau Lüptow beantragt die Erhöhung des Budgets auf 3000€. Dies wird 
einstimmig angenommen.
Die Pflanzung soll nicht nächstes Jahr geplant werden, sondern bereits dieses Jahr 
erfolgen. Hierfür gab es 4 Ja-, 4 Nein-Stimmen und keine Enthaltung.
 
Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 1 0
 

10 Beratung der Beschlussvorlagen

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Dr. Frisch informiert die Ortsteilvertretung über den Vertreterrundgang mit 
der WGG. Hier wurden die Neubauten in der Krull-Straße besprochen. Im 
Liebknechtring wird ein neuer Parkplatz gebaut und am Max-Hagen-Weg wird ein 
Häuserblock abgerissen und durch Punkthäuser ersetzt. Die entsprechenden 
Bewohner*innen seien darüber informiert worden. Der Abschluss dieses 
Bauprojektes sei für das Jahr 2025 vorgesehen.

12 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
11.08.2022

Die Niederschrift der Sitzung vom 11.08.2022 wurde in einen öffentlichen und 
einen nicht-öffentlichen Teil geteilt. Der öffentliche Teil steht zur Abstimmung. 
Herr Valentin wird auf Nachfrage darüber informiert, dass nicht-öffentliche 
Dokumente lediglich für Ortsteilvertretungs- und Bürgerschaftsmitgliedern 
einsehbar sind.

Herr Multhauf bezeichnet dieses Protokoll als ein "schreckliches Machwerk" und 
wehrt sich gegen die Vorwürfe rassistische Aussagen getätigt zu haben. Frau 
Hübner weist darauf hin, dass es laut der Bürgerschaftskanzlei kein Wortprotokoll 
gebe. Herr Dr. Meyer hat festgestellt, dass Herr Multhauf kein Rassist sei. Herr 
Multhauf hätte sich bereits durch einen Anruf versucht bei Herrn Al Najjar zu 
entschuldigen, dieser sei jedoch nicht ans Telefon gegangen. Er entschuldige sich 
in der Sitzung dafür, dass seine Aussagen als rassistisch aufgenommen worden 
seien und sich Herr Al Najjar beleidigt gefühlt habe. Die sei nicht seine Absicht 
gewesen.

Herr Multhauf hat sich bei Herrn Al Najjar entschuldigt

Herr Al Najjar nimmt diese Entschuldigung an und bittet, dass die zukünftige 
Arbeit respektvoller und sachlich erfolgen möge.
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Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 3 1
 

13 Ende der Sitzung

Um 20:23 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung.

Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Sandy Preusche
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